

EL PACIFICO



Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA. SABADO 27 DE DICIEMBRE DE 1913

Nº 2.312

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.-- Puntarenas.

AVISA a su numerosa clientela y al público en general, que cuenta con buena maquinaria, para la elaboración de toda clase de maderas.

TABLONES, tablas machihembradas, traslapados, rodrigones, simbras, so leras, molduras de todas formas, a precios sin competencia.

GRAN existencia en cedro y caoba, seca y de inmejorable calidad, para la fabricación de muebles.

Se construyen muebles de todos estilos a precios reducidos.

Taller mecánico y forja, admitiendo órdenes para toda clase de trabajos concernientes al ramo, a precios moderados.

Descascaradora de arroz de 1ª clase, pudiendo beneficiar hasta 50 quintales diarios.

Todos los pedidos son atendidos con solicitud y servidos a satisfacción con suma rapidez.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES

Salidas de los vapores de Puerto Limón, C. R.

Para Nueva York, vía Colón y Jamaica.

TODOS LOS LUNES a las cinco p. m.

Los nuevos y lujosos vapores *Pastores*, *Carrillo*, *Sizaola* y *Tivices*, llevarán pasajeros y carga de Limón a Nueva York en menos de 8 días, tocando en Colón y Jamaica solamente para recibir pasajeros y correspondencia. También llevarán carga para Europa, vía Nueva York. Estos vapores hacen conexión en Colón con vapores para Bocas del Toro, Cartegena, Puerto Colombia y Santa Marta. Para Nueva Orleans, vía Bocas del Toro y Colón todos los jueves a las 5 p. m.

Servicio solamente de pasajeros con los reconocidos vapores *HEREDIA*, *CARTAGO* y *PARISMINA*.

El servicio de cabotaje entre Limón, Telacortez, Barrios y Belile será temporalmente suspendido después de la salida del vapor *SARRAMACA*, el 14 de diciembre de 1913.

Para Boston, (directo,) todos los sábados en la noche.

Servicio solamente de pasajeros con los vapores *San José*, *Limón* y *Esparta*. Todos los pasajeros de 1ª clase para Bocas del Toro y Colón (Panamá) deben presentarse ante el Consulado Americano en San José o Limón, CINCO días consecutivos antes de embarcarse a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos CINCO días.

Durante la época Abril primero a Octubre 31, todos los pasajeros para Nueva Orleans, deben presentarse ante el Consulado Americano en San José TRES DIAS consecutivos antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante dichos tres días.

Además, todos los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reservación de camarotes, etc., dirigirse a las oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón o a los Sub-Agentes Sras. Sasso y Pirie en San José.

W. E. Mullins, — Administrador General

Ferretería

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

EL SIGLO NUEVO

—PUNTARENAS—

Almacén De Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente. Acabamos de recibir un ESPLENDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para marina ofrecemos: planchas cobre, felpa, e topa, brea alquitrán, tachuelas cobre y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, WISKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.

A. HERRERO Y CIA.

Sucursal de muebles de

Jorge Morales Bejarano

Camas, Roperos, Tocadores, Laboratorios, Aparadores, Mesas, sillas, Juegos de Sala de madera y de mimbre.

Todo a crédito. Pagos de 1 a 5 00 semanales.

Bajos de la casa de Pepino.

TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabon y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores.

PUNTARENAS COSTA RICA.

HOTEL EUROPA

Unico de la clase en Puntarenas.

Administrado personalmente por su propietario

Emanuel Moiso

Pan-American Life Insurance Co.

New Orleans U. S. A.

SEGUROS DE VIDA

Capital y Reserva más de \$ 2.100.000.00—200 acciones en Costa Rica.

Seguros en vigor al 30 de Junio de 1913 \$ 11,345,793.00.

— Segura - Sana - Conservativa —

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

San José de Costa Rica

Seguros contra incendio

Capital y reserva de más de 708.000.00

Polizas en vigor al 30 de Junio de 1913 \$ 10,846,125.00

Para informes LUIS CASALVOLONE Agente REPRESENTANTE de casas extranjeras y del país.

OFICINA contigua a la casa de don Aberto Fait.

Puntarenas.

Costa Rica.

Elders & Fyffes Limited

SERVICIO DE VAPORES

entre Limón, Costa Rica, y Bristol, Inglaterra.

Los nuevos y lujosos vapores—“CHAGRES”, “BAYANO”, “PATIA” y “PATACA”, todas de 5.500 toneladas, hacen la travesía de Puerto Limón a Bristol con escala en Colón y Kingston en 17 días. Salen de Limón cada semana.

PASAJE de primera a Bristol..... £ 25-00
“ “ “ ida y vuelta..... “ 45-00

A las familias que tomen cuatro o más pasajes enteros se les hará un rebaja de 10 p. Todo itinerario está sujeto a cambio sin previo aviso. Los pasajeros deben proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde radican.

Para más informes dirigirse a las oficinas de la United Fruit Co., en San José o en Limón, o a los Sub-Agentes SASSO & PIRIE en San José.

Un contrabando de armas

Furtivamente se conduce un armamento a San José

El 25 corrió la especie de que se había conducido un armamento a San José, procedente de Guanacaste.

Naturalmente, que en estos momentos de preparativos bélicos y de altas y bajas militares en los cuarteles de la República, la noticia del cargamento de armas traído de Guanacaste y conducido a San José, puso a muchos carne de gallina y no faltó quien pretextara un viaje para ausentarse de este puerto.

Nosotros nos dimos a la tarea de inquirir lo que hubiera de verdad sobre el particular.

Alguien nos dijo que esas armas pertenecían al cuartel de Liberia y que por disposición gubernativa se trasladaban a San José. Ignoramos qué fondo de verdad tenga esta versión.

Lo que sí podemos asegurar es

que, en la noche del 25 a eso de la una de la mañana, llegó al muellecito un carro de cajón tirado por la locomotora "Gandoca", y que en aquél cargaron trece cajas que los rumores callejeros dicen que contenían las dichas armas del cuartel de Liberia.

Como en estos tiempos de bolas monumentales no puede uno fiarse de lo que cuentan y dicen las crónicas de la calle, no respondemos de que aquellas trece cajas que nosotros vimos depositar en el carro de cajón tirado por la locomotora "Gandoca", contuvieran armas o pertrechos de guerra.

Aunque nos parece inverosímil que el Gobierno desarme un cuartel de la importancia del de Liberia, por ser fronterizo, recogemos el rumor como mera información. De ningún modo, repetimos, respondemos de su veracidad.

Fiesta campestre

En su simpática propiedad de Pueblo Nuevo, el popular Mr. Cornick obsequió el 25 por la noche, una comida a un grupo de amigos suyos.

Asistieron a la fiesta; don Manuel Burgos hijo., don Enrique Mc Adan R. don Héctor Guevara Santos, Sr. Iniesta y simpar Maruja, Mr. Mark, don Jo é Martínez y don Francisco Luis Enriquez.

En el patio de la quinta y entre palmas y multitud de bombillas de colores, Mr. Cornick improvisó el comedor.

Precedió a la comida un rato de verdadera alegría; reunidos bajo un árbol frondoso, la corraña Maruja al compás de alegre gui-

tarra, divirtió a la concurrencia con couplets y canciones de su tierra. También los señores Martínez e Iniesta cantaron aires españoles acompañados de guitarra.

Ese fué un rato de verdadero encanto.

Luego fuimos a la mesa. La comida espléndida y succulenta: Mr. Cornick, desempeñó admirablemente las funciones de "amo de casa".—Hubo derroche de sabroso vino. Terminada la comida, vino un rato de baile, y después, todos embarcaron en una gasolina para llegar a Puntarenas muy contentos y por demás agradecidos de los agasajos de que fueron objeto por parte de Mr. Cornick.

El regalo de los cincuenta colones

Hacemos constar que en el sorteo de la lechería "El Carrizal", correspondiente al mes de Noviembre actual salió favorecido el N° 309.

Puntarenas, 23 de Diciembre de 1913.

S. Aráuz S.

Belfor A. Ramirez S.

El robo de alhajas UN GATO CASERO

Hemos tomado nuevos apuntes sobre el robo cometido en perjuicio de doña Elena v. de Jaramillo.

El autor resultó ser un gato casero.—Penetró a la casa aprovechando la ausencia de la señora y abusando de la inocencia de una chiquilla, "concertada de doña Elena", de unos 7 u 8 años quien es hija nada menos que de la mujer que hace vida marital con el presunto autor.

El joven don Ricardo González Veranes, consiguió que la noche del robo hablara la chica, en la siguiente forma: "abrí la puerta interior, dijo, porque así me lo pidió fulano." Callamos el nombre por temor a la ley de imprenta, que en este país de las libertades más protege al pícaro que al hombre honrado.

"Y quién es fulano?—El hombre de mi mamá—Qué te dijo él? Que le dejara abierta la puerta, que entraría por el solar pues tenía que hacer una comisión."

La chica habló algo más y claro y el señor Veranes se propuso capturar al tipo y lo capturó, para lo cual, se hizo acompañar de cuatro policiales vestidos de paisano.

Cuando el señor Veranes fué al cuartel en solicitud de los policiales, el famoso *detentive* Muriello se negó rotundamente a prestar su cooperación en la captura, prefiriendo quedarse en cama tirado a la bartola. Buena manera de ganarle a la nación!

El presunto ladrón, no sabemos si lo pusieron ante las autoridades de Justicia. Estamos enterados sí, de que el señor Veranes lo presentó en el cuarte!

Fausto Coto, Doña Evangelina de Zúñiga y don Guillermo Zúñiga Z.

Nos permitimos reiterar nuestras felicitaciones a los jóvenes contrayentes.

—En casa del caballero don Cipriano Güell hubo el 24 por la noche, para celebrar Navidad, una magnífica fiesta social, a la que asistió lo más granado de nuestra sociedad.

Hubo baile animado por demás y una espléndida cena.

La nota sobresaliente de la fiesta fué la exquisita amabilidad de don Cipriano y su distinguida señora.

Sociales

Esta noche se efectuará la boda de los jóvenes señorita Mélida Rosales y don Daniel Zúñiga.

La ceremonia nupcial será en la escuela de niñas, que ha arreglado regiamente para el efecto.

Apadrinarán Doña Conzuelo de Romagosa, don Juanito Romagosa, doña Lola de Fulton, don Miguel Fulton, Sta. Lolita Zúñiga, don José Joaquín Vargas Calvo, Srta. Rita Revelo, don Juan Cargánico, Srta. Sara Jiménez, don

Notas personales

Los que viajan

Regresó de San José doña María v. de Guevara y familia.

—Veraneando don Mariano Guardia y familia.

—Llegó don Alberto Echandi.

—A radicarse en Puntarenas vino el Dr. Lanning y Sra.

—Delicado de salud ha seguido don Fernando Jiménez.

—Regresó del interior don Francisco Rohrmöser.

—De Santa Cruz don Raimundo Brenes.

—Para el Guanacaste salió don Emitio García.

—De San José la familia de don Daniel Zúñiga.

TEATRALERIAS

Conforme al programa que profusamente circuló efectuóse la función que se anunció para el jueves-noche.

La concurrencia no solo fué numerosa, sino que selecta también. Lunetario y galería estuvo de bote en bote.

Las representaciones cinematográficas muy interesantes y diversas como que, a más de la sensacional película A Grandes peligros mayores audacias, se proyectaron otras sugestivas y de mucho efecto cómico, tales son Nick Winter, Max Linder, etc.

El Duetto tuvo a su cargo el precioso entremés de los hermanos Quintero, "El Chiquillo" y el baile "El Zafarrancho"; en ambos, Maruja e Iniesta, recibieron en premio de su labor una lluvia de aplausos atronadores y sin número

cordiales y efusivas feliciones, a las que unimos la nuestra.

INDISPENSABLE.—Solo hay una cosa en la vida que es indispensable, y es la salud; todos los demás atributos están a nuestro alcance si cuidamos primeramente la salud. En la medicina moderna la Emulsión de Scott es el factor más poderoso para dar fuerzas, vigor, energía. Así lo reconocen miles de médicos que han escrito opiniones como esta:

"Yengo especial placer en certificarles, que siempre que usado en mi práctica la Emulsión de Scott de aceite de hígado de bacalao, he obtenido muy buenos resultados, sobre todo en la escrofulosis, raquitismo, desnutrición de los órganos, y en una palabra, en todas las enfermedades discrásicas que aniquilan el organismo". Dr. Carlos Sanda, Valencia, Venezuela.

Despacho médico

El Dr. L. A. Lanning radicado ahora en Puntarenas, despacha a toda hora del día y de la noche en la Botica de Veranes.

AVISO

Vendo mi casa en Esparta con útiles de Panadería, el terreno mide 19 metros de frente por 42 metros de fondo.

Casa esquinera, y en punto céntrico, se elaboran 54 bultos de harina por mes, mi panadería muy bien organizada. El valor es de ₡ 3.000 al contado.—Oigo propuestas en Esparta.

BENITO HIO.

Notas y noticias

Cromos

Hemos recibido dos preciosos cromos que nos han obsequiado respectivamente, La Viuda Alegre, tienda de don Julio Roqueht y "Miscelanea",—Ferretería propiedad de don Héctor Esquivel.

Muy agradecidos.

El Semanario

Don Rogelio Suñol sacará a la luz pública El Semanario, periódico de literatura, ciencias y artes.

Anticipamos nuestro saludo al colega.

Techos de zinc

En casas que arrienda don Ulpiano Fonseca, se construyen cocinas y techos de zinc.

Entendemos que la ley al respecto debe aplicarse por parejo.

Traslado a las autoridades de policía.

Con permiso

Nuestro amigo, don Zenón Castro hijo, actual Jefe Político de Golfo Dulce, pasó para San José con goce de licencia.

Grata permanencia en la mesa central.

De aviación

Bastante adelantada va ya la contribución que se levanta para reunir la suma de dinero que pide Tercé para "hacer vuelos" en Puntarenas.

Cualesquiera, sin distingos sociales, puede contribuir desde 25 céntimos en adelante.

Maderas

Compro maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Burgos

10. de Diciembre

Fué la apertura de los baños de Puntarenas a cargo de Rosés propietario de La Magnolia.

Puntarenas, Nbre. 1913

CAREYERIA

—DE—

Francisco L. Huevo

Comunico a mi numerosa clientela y al público en general que he trasladado mi establecimiento a la Calle del Comercio, 25 varas al Oeste del Telégrafo en casa de D^a Joaquina v. de Bonilla.

Ofrezco un magnífico surtido de obras de carey: Peinetas, Peines, Sortijas, Pulseras, Prendedores, Cuchillos de cortar papel, Dedales, etc., estilos los más modernos y elegantes.

FABRICACIÓN DE ALHAJAS Y MONTADURAS DE ORO, a imitación de los catálogos.

Cuento también con un RELOJERO que dará satisfacción y garantía a los trabajos que se le encomienden en este ramo.—Reparaciones de máquinas de escribir y anteojos.

— VENTA DE BILLETES DE LOTERIA —

Compro oro de alhajas destruidas y monedas de plata ú oro extranjero.

T. ASSMANN & C^o

— IMPORTADORES —
BREVA KEYSTONE

DEPÓSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO San José y Limón

HE NOMBRADO A DON LUIS CASALVOLONE

MI REPRESENTANTE EN PUNTARENAS

y ruego a mis clientes entenderse con él para la apertura de sus cuentas y sus negocios, asegurándoles un TRATO SIEMPRE CORDIAL Y SATISFACTORIO.

Juan Fernandez Morua
BANQUERO

Oficina Principal.—San José.

La edad no importa para tomar con seguro provecho la *Emulsión de Scott*



[de Aceite puro de Hígado de Bacalao con Hipofosfitos.]



Es un reconstituyente poderoso para todas las épocas de la vida. Da fuerzas, vigor, buena sangre, buenos colores.

Exijir siempre la

EMULSION de SCOTT

Puntaguanaca

Un grupo de guasones y como bioma de navidad proclamó antier la independencia de Puntarenas, para constituirla en República cuyo nombre será *Puntaguanaca*.

En la noche circuló en hoja volante, la proclama de Independencia.

Renta de licores

Para los fondos comunales ha sido siempre una pingüe entrada anual, el producto de la renta de licores.—Pero de esta vez ha disminuido en algunos miles de colones, cosa sensible verdaderamente.

Segun el último remate, el centro, es decir, la ciudad de Puntarenas producirá, licores del país \$ 20 875.00 licores extranjeros \$ 6.455.00. Los distritos del Cantón Central producirán; licores del país \$ 10.759.00 licores extranjeros \$ 1.995.00.

El producto total de la renta en el Cantón Central y por año, es de \$ 49 084.00.

Algunos distritos como Miramar y Abangarez, dieron respectivamente, \$ 4 125.00 y \$ 2.900.00

Como decimos, ha disminuido esta vez el producto del remate de los puestos de licores.

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias:
LAS ALVARADO.

Orden de Policía

Se previene a los vecinos dueños de propiedades urbanas o arrendatarios, que se encuentren dentro del perímetro de esta ciudad, que de esta fecha, al diez de enero próximo venidero, deberán pintar o blanquear el exterior de sus casas, lo mismo que refaccionar las aceras que les correspondan, por encontrarse en estado de reparación, bajo la multa de cinco colones, a los desobedientes de la presente orden.

EZEQUIEL ARCE.
Puntarenas, Dic. 15 de 1913.

¡ Pruébela !

Cuando Ud. considera que la HEPALINA ha curado tantos millares de gente, que estaban padeciendo de indigestión, bilis, jaqueca, estreñimiento, paludismos, escalofríos, etc., ¿por qué no le curaría también a Ud? La

HEPALINA

es una medicina natural, preparada con yerbas y raíces; es agradable y cierta, y ha estado en uso por más de 70 años.

La Sra. Isabel García de Aponte, que vive en la Cidra, Puerto Rico, escribe como sigue: "Padecía por 18 años de jaqueca náuseas, dolor en el estómago, pérdida del apetito y estreñimiento. Tomé la HEPALINA, y ahora me encuentro casi curada."

En todas las boticas.

